

# Red de Acción Carcelaria inició campaña que irá en ayuda de 500 internas

En el caso de la región, 174 reclusas recibirán kits de útiles de aseo.

Iris González Gamboa  
 igonzalez@estrellanorte.cl

**A**poyar con kits de higiene personal a 500 mujeres privadas de libertad en el norte del país, 174 de ellas en recintos penitenciarios de la Región de Antofagasta, es el objetivo de la campaña iniciada este mes por la Red de Acción Carcelaria.

La organización, que busca visibilizar y apoyar a internas a lo largo de Chile, nació luego que la pandemia por Covid-19 obligara la restricción de visitas y encomiendas, dejando así a miles de reclusas sin acceso a artículos básicos de aseo.

"Dentro de los recintos penales hay mucha dificultad para acceder a artículos de higiene personal, como toallas higiénicas, jabón e, incluso, en algunos casos, el acceso a agua potable. Estos elementos no son proporcionados por Gendarmería y, debido a la crisis sanitaria y a que la



LA INICIATIVA NACIÓ DURANTE LA PANDEMIA, PARA IR EN AYUDA DE INTERNAS A LO LARGO DEL PAÍS.

mayoría de estas mujeres no cuenta con redes, el apoyo a este grupo es fundamental", indicó la socióloga Elisa Alcaíno, coordinadora de la red.

Según explicó, en la organización que lidera está la convicción que "no por estar privadas de libertad a las mujeres se les debe deshumanizar ni privar de sus derechos sociales. Por ello, poner el tema en la agenda pública es el primer paso para alcanzar nuestro objetivo que es visibilizar el tema, que se

empiece a hablar de lo que pasa adentro y lo más importante: que quienes deben hacerse cargo, es decir el Estado, tome cartas en el asunto".

#### NUEVA META

Gracias a los aportes de anónimos, Red de Acción Carcelaria entregó durante julio y agosto más de 500 kits de higiene a mujeres recluidas en centros penitenciarios del centro y sur de Chile: San Joaquín, Santa Cruz, Rancagua, Talca, Cauquenes, Parral, Te-

muco y Concepción.

Ahora es el turno del norte. "La población penal femenina del norte cuenta con un alto porcentaje de mujeres indígenas y migrantes, siendo unos de los grupos más vulnerables dentro de los recintos penitenciarios. La mayoría de ellas provienen de estratos socioeconómicos bajos y de círculos de alta exclusión social, donde la falta de bienes básicos es parte de su realidad cotidiana. Son mujeres que han sido históricamente



LA CRUZADA YA FUE UN ÉXITO EN LA ZONA CENTRO Y SUR.

## 174

internas de la región recibirán los kits de higiene personal de la Red de Acción Carcelaria.

## 500

sets para internas del norte es la meta que se propuso para este mes la organización.

marginadas y son invisibles para muchos", afirmó Alcaíno.

El aporte será entregado en seis recintos de las regiones de Tarapacá y Antofagasta, específicamente en Alto Hospicio, Calama (40), Antofagasta (106), Taltal (3) y Tocopilla (25).

#### APORTES

Para cumplir el objetivo, será vital la ayuda de la comunidad. Hasta ahora, destacó la coordinadora de la red, "el aporte de empresas y anónimos ha sido fundamental para ir lo-

grando nuestras metas. Y es por eso que invitamos a todas las personas de Antofagasta a aportar de la forma que puedan. Su aporte es fundamental".

Quienes deseen sumarse a la cruzada solidaria, pueden encontrar a la organización en sus redes sociales (Instagram: @redaccioncarcelaria y Twitter: @redaccioncarcel)

También pueden escribir al correo electrónico [accioncarcelaria@gmail.com](mailto:accioncarcelaria@gmail.com) para cualquier consulta, comentario o sugerencia. 📧